



Después del bombardeo de la Ciudad del Vaticano Profunda impresión del Santo Padre quien recibe constantes adhesiones de la cristiandad

HECHO LAMENTABILISIMO

Nunca hubiéramos creído tener que registrarle en nuestros columnas. Pero la realidad nos dice con toda crueldad que el lugar más pacífico del mundo, de donde irradiaba por toda la tierra los bienes inapreciables de la espiritualidad y de la paz para vivir honestamente en este mundo y gozar la vida verdadera en el otro, ese lugar santo de todo lo santo, centro de la cultura universal la Ciudad del Vaticano ha sido objeto de un bombardeo. Es noticia de la radio vaticana reproducida por el «Osservatore Romano». Como católicos y como neutrales nos duele profundamente esa herida abierta por mano criminal en las piedras sacras del Vaticano.

Bajo esas piedras venerandas se cobijan no solo la tumba de San Pedro y el sollo del Gran Pacificador del Mundo, el Vicario de Jesucristo —para nosotros lo más importante— sino todo un tesoro de valores morales en torno a los cuales gira el espíritu que ha regido y rige una civilización que es el decoro del mundo.

En esta hora de tristeza, a la vez que lamentamos con íntimo dolor lo allí ocurrido, unimos nuestras oraciones a las de nuestro venerable señor Obispo para que Dios Nuestro Señor siempre al Padre común de todos los fieles, que precisamente en las horas trágicas del monstruoso bombardeo se ocupaba de mitigar con su protección soberana los sufrimientos de todas las naciones beligerantes.

El Señor le conserve y le proteja.

Desde Roma

ROMA.—(Crónica radiotelegráfica del enviado especial de la Agencia Efe). Las bombas arrojadas el pasado viernes por un avión de nacionalidad no precisada hasta ahora cayeron en la zona nueva de la Ciudad del Vaticano, o sea en el área arreglada después de 1929, en aplicación de los acuerdos de Letrán, y aunque los daños ocasionados son importantes, hubieran sido mucho más graves de resultar alcanzado el corazón de la ciudad vaticana.

Una de las bombas cayó justo al palacete del cardenal Canali, presidente de la Comisión de Gobierno de la Ciudad del Vaticano, en la antigua plaza de Santa Marta, a poca distancia de la parte posterior de la Basílica y muy cerca del palacio de los Tribunales, donde se acijan los representantes diplomáticos de China, Brasil, Cuba, Perú, Bolivia, Venezuela, Uruguay y Ecuador. El palacete del cardenal sufrió la rotura de cristales y, en el interior, desplazamientos de muebles y caída de cuadros, como consecuencia de la explosión del aire. Otra bomba cayó justo a la estación ferroviaria de la Ciudad del Vaticano y atravesó el techo, de un metro de espesor, que cubre la galería de la fábrica de mosaicos, causando daños de más importancia.

Este laboratorio de mosaico es el más antiguo del mundo en su género y tiene una importancia realmente excepcional por la riqueza de los esmaltes, distribuidos en más de 9.000 cajones metálicos. Su actividad se remonta inicialmente al renacimiento, cuando la construcción de la Basílica de San Pedro exigía una producción muy intensa de mosaicos.

La actual sede se debe a S. S. Pio XI, que quiso estuviera instalada en un rincón de los jardines vaticanos, entre el palacio del gobernador y la estación del ferrocarril, y la dotó espléndidamente. Los esmaltes se cuecen ahora en el modernísimo horno de esta fábrica, cuya producción actual es muy importante, bajo la dirección de maestros de gran valía y con la colaboración de artistas italianos y extranjeros, que suministran los cartones.

La bomba alcanzó de lleno este edificio, haciendo saltar puertas y ventanas, rompiendo cristales y causando daños muy importantes en cuadros y mosaicos. Entre las obras ya terminadas y a punto de ser expuestas figuraban reproducciones de

la Virgen de la Silla, de Refarj; un Angel, de Meozzo de Forli; un Sagrado Corazón, de Blagetti; una vista de Venecia; dos Vírgenes, de Murillo; un Cristo bizantino y otras, así como la reproducción en mosaicos del célebre cuadro de Seitz, llamado «El Buen Pastor». En cuanto al gran estante de acero que encerraba millares de piedrecitas en colores para mosaicos ha resultado casi completamente destruido.

Había sido construido especialmente por los talleres de Estrasburgo y costó más de un millón de liras.

La bomba que cayó junto a la parte posterior del palacio del gobernador causó bastantes daños en la fachada, capilla y un pasillo. Cuadros, luces y puertas resultaron arrancados, especialmente en los aposentos del gobernador. También sufrió daños ligeros en los aparatos de la Radio del Vaticano, pero las averías han quedado ya reparadas. Afortunadamente, la Basílica de San Pedro no ha sufrido ningún daño; solamente rotura de algunas vidrieras, sobre todo en la parte ábside; donde,

El centro neurálgico de los combates en el sector ruso del sur continúa siendo CRIMEA y zona de KIEV

Aún no han podido los bolcheviques forzar el paso de Perekok

Dos discursos

En nuestras columnas publicamos el gran discurso del Führer. Su pueblo, pleno de fortaleza en estas horas difíciles, le aclamó con ovaciones inenarrables. Frente a ese discurso se alza una perorata de ese monstruo de crueldad que se llama Stalin, el enemigo número uno de la civilización cristiana. Sus palabras son una clara reafirmación de lo que todos sabemos y siempre hemos escrito y que gentes interesadas en ello quisieron desfigurar para engañar a los incautos. Se ratifica en él en la total y absoluta postura comunista de la U. R. S. S.

Frente a la propaganda, según la cual el bolchevismo había evolucionado hacia una forma de gobierno nacionalista e incluso religioso, están las palabras de Stalin. Si desde hace tiempo se hablaba de restauración de grados militares en el Ejército ruso y de la incorporación de la iglesia ortodoxa con su metropolitano Sergio a la cabeza, presentando así presentar una Rusia casi

además de los cristales de la cúpula y ventanales, se rompió la vidriera situada encima del altar de la catedral de Berlín, que representaba el Espíritu Santo. Hubo, por último, más cristales rotos en algunos museos y en la sacristía de la capilla Sixtina.

En el momento de caer las bombas, Su Santidad el Papa estaba todavía trabajando en su biblioteca privada y fué informado de lo que ocurría por monseñor Montini, sustituto del secretario de Estado. El Santo Padre, ante los asistentes requerimientos de las numerosísimas personas que acudieron al día siguiente por la mañana a la plaza de San Pedro, hubo de asomarse tres veces a la ventana de la biblioteca para bendecir al pueblo y agradecer sus entusiastas manifestaciones de filial devoción.—Julio CASA.

Telegramas de adhesión a Pío XII

Del Episcopado alemán

BERLIN, 8.—Los obispos católicos alemanes han enviado al Papa un mensaje expresivo de la simpatía del Clero católico y de su indignación por el ataque a edificios de la Ciudad del Vaticano. El mensaje dice que el mundo esperaba que el centro de la catolicidad quedaría libre de tales asechanzas. Algunos obispos alemanes, que tienen relación personal con el Pontífice, le han enviado cartas particulares.—EFE.

Del arzobispo católico de Liverpool

LIVERPOOL, 8.—El arzobispo católico romano de esta ciudad, doctor Downey, ha enviado al Vaticano, por mediación del legado apostólico, un telegrama de afirmación de la honda simpatía de la Iglesia inglesa y galesa hacia el Vaticano, con motivo del bombardeo que ha sufrido. El mensaje asegura a Su Santidad la filial devoción y las plegarias de los fieles de Inglaterra y Gales.—EFE.

“Por mucho que dure la guerra ALEMANIA no capitulará”

“El pueblo alemán superará todos los obstáculos y ganará la última batalla”

DISCURSO DEL FUHRER EN MUNICH

La capitulación de hace veinticinco años

MUNICH, 8.—El Führer pronunció hoy un discurso ante los miembros del Partido que participaron en el desfile nacionalsocialista el 9 de noviembre de 1923. Hitler, entre otras cosas, declaró:

«No ha existido ninguna otra época que en un plazo de veinte años haya evocado acontecimientos tan gigantescos que quebrantasen el mundo y rigiesen los destinos de los pueblos.

La Alemania de 1914 sólo quería mantener la paz mundial. A pesar de que tenía casi treinta millones más de habitantes que Francia, su Ejército era numéricamente inferior al de este país. El cerco en torno a Alemania sólo persegua la destrucción del Reich, que era la potencia orgánicamente más fuerte de Europa. A pesar de la gigantesca superioridad de las fuerzas que entonces actuaron contra el Reich, en ningún momento logró el adversario victorias decisivas, de suerte que el hundimiento final es menos imputable a

Cortes Españolas

Diez días de prórroga para presentar enmiendas al proyecto de Tabacos

El señor presidente de las Cortes, en virtud de la facultad que le confiere el apartado ñ) del artículo 10 del reglamento, ha resuelto ampliar durante diez días más el plazo fijado para poder presentar las enmiendas que estimen pertinentes formular los señores procuradores, a la totalidad o al articulado del proyecto sobre el Monopolio de Tabacos, terminando, por tanto, dicho plazo el día 19 del actual.

abrir muchos ojos que hoy no ven porque ante ellos existen las consabidas telarañas...

Frente ruso

Estamos como hace cinco meses. El bolchevismo haciendo esfuerzos inauditos para destronar a los Ejércitos alemanes. Y éstos resistiendo ejemplarmente. Ayer las tropas soviéticas reiteraron su presión en la codiciada Crimea: en el norte ganaron un poco de terreno. El istmo de Perekok (entrada en Crimea) hasta ahora no ha sido forzado: Al este de la misma, o sea en Kerstch, lucha el ruso en ampliar sus cabezas de puente —insignificantes todas ellas— que logró en días pasados instalar en los últimos desembarcos. Tropieza la bestia aquí con un denodado esfuerzo del magnífico soldado del Reich que, apoyado por el bravo rumano, resiste colosamente en un terreno favorable para la defensa; conteniendo el empuje soviético que apenas si logra alguna mejoría en sus puntos de desembarco.

Adonde la presión rusa es enormísima es en el sector de Kiev, donde unos y otros luchan con energía sin igual.

En el resto del frente ruso sólo se accesan actividades locales, sobre todo en el sector de Nevel, donde un formidable ataque soviético fué detenido en principio.

la fuerza de las armas que a la influencia de una propaganda desmoralizadora. Un presidente norteamericano presentó a la antigua Alemania democrática la imagen ideal de un nuevo orden en catorce puntos. Nuestro pueblo estaba políticamente poco instruido y no tenía experiencia para medir el valor de estas promesas democráticas. La dirección del Estado estaba integrada por hombres débiles, que en lugar de luchar, según su deber, hasta el último aliento, marcharon por el camino del compromiso, empujados por partidos y jefes que se encontraban, intelectual y materialmente, en manos del extranjero. De esta manera se produjeron las jornadas de 9, el 10 y el 11 de noviembre de 1918. Confianza en las solemnidades promesas del adversario, el pueblo alemán después sus armas e incluso modificó la forma de su Estado. Así, las condiciones impuestas por el enemigo estaban no solamente cumplidas, sino incluso sobrepasadas. No existe ninguna Estado en el mundo donde el judaísmo pueda celebrar triunfos como el que obtuvo en el Estado alemán de 1918. La República democrática de Weimar fué sistemáticamente torturada a muerte por las democracias del Oeste.

«Hasta que el coloso bolchevique sea destruido»

El Führer recordó después a sus antiguos compañeros de lucha, quienes en la época del hundimiento colaboraron con él para oponerse al desarrollo de aquella situación y lograr en cambio una movilización de las fuerzas necesarias para garantizar la existencia del país. Igualmente recordó la jornada del 8 de noviembre de 1923, cuando se intentó una solución de la crisis, que hizo sufrir al Movimiento Nacionalsocialista su fracaso más terrible.

«¿Qué hubiera sido de Alemania y de Europa sin el 8 y el 9 de noviembre de 1923, y si las ideas nacionalsocialistas no hubiesen fructificado en Alemania? En efecto, la coexistencia del Poder en 1933 está indisolublemente ligada al 8 de noviembre. ¿Qué hubiera sido de Europa, y principalmente de nuestra Patria, si Alemania hubiera continuado siendo hoy el Estado democrático e impovente que nació en Weimar? El coloso bolchevique del Este de Europa y del interior de Asia hubiera acabado de armarse para destruir el Continente. Frente a esa potencia mundial, el Reich no hubiera podido oponer más que unas escuadras de resistencia. Hoy y es á fuera de toda duda que la preexistencia de poder a Europa por medio de Polonia e a abajado. Igualmente lo es la creencia de que podría ducificarse el coloso soviético y que sus proyectos de conquista podían ser suprimidos por una Europa pacífica que se desarmase a sí misma progresivamente. Es como si los polacos y los polacos declarasen solemnemente a los otros que no tienen intención de oponerse en el futuro a ser comidos, en la esperanza de que esos otros se harán así vegetarianos. Ese coloso

bolchevique seguirá dando el asalto a Europa hasta que él sea destruido». Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, tuvieron nunca la intención de atacar a la U. R. S. S. A pesar de ello, la U. R. S. S. expulsó de estos países a sus hijos y los transportó a Siberia.

Tampoco Rumania abrigó jamás intenciones de ocupar el Cáucaso ni los pozos petrolíferos de Bakú. Pero la U. R. S. S. se volvió a ocupar no solamente la desembocadura del Danubio, sino las regiones petrolíferas rumanas y todos los Balcanes, para utilizarlos como trampas de nuevas conquistas. Solamente Alemania podía oponerse a este asalto.

Crear que una potencia europea pudiera asumir la protección de este Continente, demuestra una verdadera debilidad moral. A algún día el Oiente judebolchevique hará que el judaísmo en Occidente no desempeñe ya su papel. Los hombres que creen hoy que Stalin les sacará las casacañas del fuego, serán pronto estrangulados por Stalin en sus propios países.

«Esta guerra la mayor de todas las épocas. Las victorias alemanas»

Luchamos hoy en el quinto año de esta guerra, que es la mayor de todas las épocas. Cuando comenzó en el Este, el enemigo se encontraba apenas a cincuenta kilómetros de Berlín. En el Oeste, sus fuerzas amenazaban el Rin y el Saar. En la frontera belga y holandesa, el enemigo estaba a cien kilómetros de nuestras grandes regiones industriales, mientras el Gobierno democrático de Noruega confirmaba a los aliados que agüa día se pasaría al campo de nuestros enemigos. Pero el Estado Nacionalsocialista destruyó ese cerco y avanzó, gracias al heroísmo de sus soldados, casi mil kilómetros más allá de las fronteras del Reich. Nuestros adversarios son ahora modestos, y lo que consideran hoy como victorias las calificaron antes de operaciones enteramente despreciables. Sin embargo, gracias a las operaciones despreciables ha sido creado el inmenso campo de batalla sobre el cual se libra la lucha de las naciones.

La defección de Italia: Sabotaje de una camarilla

Si los sacrificios del mayor de los Estados entre nuestros aliados han sido finalmente más o menos inútiles, esto solamente es imputable al sabotaje de una camarilla. Me siento feliz de haber logrado salvar, por lo menos, a un hombre que lo hizo todo para dar a su pueblo la grandeza, la fuerza y la felicidad, y para dejar o participar en una explotación histórica, que finalmente decidirá la suerte y la cultura del Continente. Es natural que el hundimiento de Italia, con todas sus consecuencias, haya tenido repercusiones sobre la evolución general de la guerra; pero, a pesar de ello, las esperanzas de nuestros adversarios no se cumplirán.

Creían que en un solo golpe las (Continúa en 4.ª página)

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina Tema de Puericultura

La futura madre, al mismo tiempo que prepara las ropas, dispone el lecho del hijo que ha de venir. Recordando, tal vez, aquella cuna que perteneció a ella misma...

Nada más equivocado que esto. Figúrate vosotras si antes de dormir os hicieran sufrir un horrible balanceo, desde luego sería horroroso...

Todos estos consejos puede que los sigáis en parte. Un excesivo cariño, equivocado esta vez, os mantendrá reacias a lo del colchón de crin.

Organización Nacional de Ciegos Delegación de Avila Repeso Municipal Plaza de la Victoria

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Repeso Municipal Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 8 de noviembre de 1943.

Premiado con 25 pesetas el número 996.

Premiados con 250 los números 096; 196, 296, 396, 496; 596; 696; 796; 896

Avila - Tip. y Exp. de Santa Marina



Aprenda contabilidad por correspondencia

ACADEMIA CCC APARTADO 108 - SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos le permiten estudiar sin salir de su casa: contabilidad, cálculo mercantil, correspondencia comercial, costura, alfilería, decoración, carpintería, abastecimiento, metalurgia, electricidad, arte textil, artes gráficas.

Intercambio cultural entre España y Argentina

Se declara libre de toda traba, restricción o gravamen el cambio de libros, folletos y publicaciones. Quedan suprimidos los aranceles consulares

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente nota dirigida por el ministro de Relaciones Exteriores...

«Buenos Aires, abril 12 de 1943.— Señor embajador. De acuerdo con los términos del artículo quinto del Convenio Cultural Hispano-Argentino...

1.º Declárase libre toda traba, restricción o gravamen, de cualquier clase que fuera, el intercambio de libros, folletos y publicaciones en general entre ambos países...

2.º Quedan suprimidos todos los aranceles consulares que afecten a la entrada, salida y transporte de publicaciones entre los dos países.

3.º Ambos Gobiernos se comprometen a gestionar de las respectivas compañías navieras nacionales las rebajas de fletes correspondientes a remesas de publicaciones entre la República Argentina y España.

4.º El pago de las publicaciones editadas en el otro país contratante, que hayan entrado procedentes del mismo, se regirá por los acuerdos comerciales vigentes entre las dos naciones.

5.º El presente acuerdo comenzará a regir un mes después de su firma, continuando indefinidamente hasta ser denunciado por una de las partes contratantes, con seis meses de anticipación.

Queda convenido que la presente nota, así como la que tenga a bien remitir V. E., serán consideradas por nuestros Gobiernos como un Acuerdo en la materia.

Con tal motivo saludo al señor embajador con mi más alta y distinguida consideración. Firmado: E. Ruiz Guisasa.

Nota dirigida por el embajador de España en Buenos Aires al ministro de Relaciones Exteriores y Culto:

«Buenos Aires, 12 de abril de 1942.—Excelentísimo señor: Tengo la honra de acusar recibo a la nota que V. E. se ha dignado dirigirme...

Nota dirigida por el ministro de Relaciones Exteriores y Culto al embajador de España en Buenos Aires: «Buenos Aires, 12 de abril de 1942.—Excelentísimo señor: Tengo la honra de acusar recibo a la nota que V. E. se ha dignado dirigirme...

1.º Declárase libre de toda traba, restricción o gravamen, de cualquier clase que fuera, el intercambio de libros, folletos y publicaciones en general entre ambos países...

2.º Quedan suprimidos todos los aranceles consulares que afecten a la entrada, salida y transporte de publicaciones entre los dos países.

3.º Ambos Gobiernos se comprometen a gestionar de las respectivas compañías navieras nacionales las rebajas de fletes correspondientes a remesas de publicaciones entre la República Argentina y España.

4.º El pago de las publicaciones editadas en el otro país contratante que hayan entrado procedentes del mismo se regirá por los acuerdos comerciales vigentes entre las dos naciones.

5.º El presente Acuerdo comenzará a regir un mes después de su firma, continuando en vigor indefinidamente hasta ser denunciado por una de las partes contratantes, con seis meses de anticipación.

Queda convenido que la nota de V. E. y esta que la contesta serán consideradas como la fijación y el establecimiento del Acuerdo entre nuestros dos Gobiernos en esta materia.

Aprovecho esta oportunidad, señor ministro, para reiterarle las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.—Firmado: Antonio Magsaz.»

Kaleidoscopio mundial

Como pierden los perros el olfato

En todos los países han existido ladrones de perros que ejercían su actividad aprovechándose de los canes que estaban en moda y luego vendían en otras poblaciones a altos precios...

El término medio

Un día en que algunos consejeros hablaban demasiado en la Audiencia, el señor de Harley dijo: «Si estos señores que hablan, hiciesen tanto ruido como esos señores que duermen, satisficieran grandemente a los señores que escuchan.

Entre los testamentos curiosos que se han hecho figura uno verdaderamente original y que demuestra hasta qué extremo llega la voluntad de un moribundo que se quiere hacer sin dejar testimonio de su último deseo.

Un minero del Canadá llamado Guillermo King al morir a orillas del río Stewart en el territorio del Yukon, queriendo testar y careciendo de papel y tinta para hacerlo, grabó con un cuchillo en el tronco destrozado de un abedul que le iba todas sus pertenencias mineras a sus sobrinos...

Existe la justificada creencia de que todos los pozos mineros carecen en absoluto de luz solar y que a

EMPRESARIO Con el Subsidio de Vejez preparas el bienestar de los que contribuyen a tus ganancias. De tu diligencia en la afiliación y pago de cuotas depende la eficacia de la Ley que regula ese avance del progreso social en España.

PEGUERINOS ¡Ha muerto don Manuel Lafoz!

Aquel insigne y bondadoso caballero, modelo de padre, de honrado funcionario y de amigo leal, ha pasado a mejor vida.

A los 78 años de edad y cuando recibía el tributo sincero del más tierno cariño de sus hijos —a quienes siempre educó con el ejemplo irreprochable de su vida ejemplar y religiosa, ha entregado su alma a Dios...

Para los que tuvieron la dicha de convivir con él (y para los que por el testimonio de todo un pueblo sabemos de sus muchas virtudes), ha dejado su muerte una estela de dolor que sólo el tiempo podrá mitigarla.

A su noble y desconsolada esposa y a todos los suyos, en especial a nuestro caro amigo don José, culto secretario de este Ayuntamiento, sirva de consuelo a su justo dolor la idea de que ya goza de la Gloria que sus muchas virtudes un día le conquistaran.

Juan R. Aparicio

LEA USTED "El Diario de Avila,"

Sección religiosa

Día 10, Miércoles.—Santos Andrés Avellino; Justo, Demetrio, obispo; Teoctiste, vg.; Aniano, dc., Victoria, Nifá, vgs., Trifón, Respicio, Tiberto, Modesto, Florencio, mártires.

La misa y oficio divino son de San Andrés Avellino, con rito doble y color blanco.

Mes de Animas

—San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, ejercicio del mes de Animas.

Cultura religiosa

EL ESPACIO

1. El Firmamento.—Hoy vamos a tratar de la segunda obra de Dios en la Creación que nos refiere Moisés con estas breves palabras: «Dijo así mismo Dios: Hágase un firmamento en medio de las aguas que separe unas de otras. E hizo Dios el Firmamento. Y le llamó Cielo. Con lo que de tarde y de mañana se completó el día segundo.» (Gen. 1, 6).

¿Qué se entiende aquí por firmamento? Primera exposición.—Dicen algunos comentaristas que Dios con esas palabras separó, ordenó y estableció la masa informe de materiales creados el día primero.

Separó la masa difusa dividiéndola en porciones por medio del movimiento... Esas porciones se separaron entre sí en distintas direcciones y velocidades según su volumen... y son las esferas luminosas que hoy vemos en el cielo...

Ordenó Dios esas esferas señalándolas por medio de las leyes de atracción, peso, volumen, órbitas o camino a recorrer proporcionado... por donde siguen girando y trasladándose...

Y estableció un curso pereante, del que no ha de faltar un ápice.

Según esta explicación que da la mayor parte de los sabios actuales, entiéndese por firmamento los mismos globos isomorfos y el espacio que los separa.

Segunda exposición.—Otros entienden por estas palabras, que «Dios separó la masa informe en infinitos globos inmensos de gas o como vapor de agua luminosa resultando entre unos y otros lo que llamamos espacio o vacío donde no hay sino aire atmosférico y éter...» Y a ese espacio se llamó firmamento.

Pero según el texto bíblico ese «firmamento» estaba en medio de las aguas separándose unas de otras.

¿Qué se entiende por esas aguas interiores y superiores? Tampoco en esto se hallan muy acordes nuestros sabios.

Uaos dicen que la tierra fué entonces un globo de fuego, o sea una porción condensada de aquella masa informe y ya luminosa que giraba

Sección religiosa

Día 10, Miércoles.—Santos Andrés Avellino; Justo, Demetrio, obispo; Teoctiste, vg.; Aniano, dc., Victoria, Nifá, vgs., Trifón, Respicio, Tiberto, Modesto, Florencio, mártires.

La misa y oficio divino son de San Andrés Avellino, con rito doble y color blanco.

Mes de Animas

—San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, ejercicio del mes de Animas.

Cultura religiosa

EL ESPACIO

1. El Firmamento.—Hoy vamos a tratar de la segunda obra de Dios en la Creación que nos refiere Moisés con estas breves palabras: «Dijo así mismo Dios: Hágase un firmamento en medio de las aguas que separe unas de otras. E hizo Dios el Firmamento. Y le llamó Cielo. Con lo que de tarde y de mañana se completó el día segundo.» (Gen. 1, 6).

¿Qué se entiende aquí por firmamento? Primera exposición.—Dicen algunos comentaristas que Dios con esas palabras separó, ordenó y estableció la masa informe de materiales creados el día primero.

Separó la masa difusa dividiéndola en porciones por medio del movimiento... Esas porciones se separaron entre sí en distintas direcciones y velocidades según su volumen... y son las esferas luminosas que hoy vemos en el cielo...

Ordenó Dios esas esferas señalándolas por medio de las leyes de atracción, peso, volumen, órbitas o camino a recorrer proporcionado... por donde siguen girando y trasladándose...

Y estableció un curso pereante, del que no ha de faltar un ápice.

Según esta explicación que da la mayor parte de los sabios actuales, entiéndese por firmamento los mismos globos isomorfos y el espacio que los separa.

Segunda exposición.—Otros entienden por estas palabras, que «Dios separó la masa informe en infinitos globos inmensos de gas o como vapor de agua luminosa resultando entre unos y otros lo que llamamos espacio o vacío donde no hay sino aire atmosférico y éter...» Y a ese espacio se llamó firmamento.

Pero según el texto bíblico ese «firmamento» estaba en medio de las aguas separándose unas de otras.

¿Qué se entiende por esas aguas interiores y superiores? Tampoco en esto se hallan muy acordes nuestros sabios.

Uaos dicen que la tierra fué entonces un globo de fuego, o sea una porción condensada de aquella masa informe y ya luminosa que giraba

DENUNCIAS

Por pastoreo abusivo La Guardia Civil de Arenas de San Pedro, ha denunciado al vecino de Navarredonda, Juan José Muñoz Sáchez.

Por infracción a la Ley de Abastos La Guardia Civil de Hoyo de Pinares, ha denunciado ante el ilustrísimo señor Fiscal Provincial de Tassas, al vecino de Cebreros, Valentín Vila Díaz, el cual transportaba en una caballería 72 kilogramos de cebada sin la correspondiente guía, por lo que fué intervenida dicha mercancía.

AGRICULTOR

La percepción del Subsidio Familiar, es ya una realidad para ti El Estado Nacional Sindicalista, ha dictado las normas especiales que tus peculiares características de trabajo exigen.

Pide información en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares o de la Organización Sindical.

atraída por otra mayor y más próxima que era el Sol. Y esas aguas en forma de vapor luminoso que constituyen el globo terrestre son, según ellos, las que Dios dividió o separó de las superiores o globos celestes. Pero otros entienden por esas aguas los vapores que llenaban el espacio entre la tierra y el sol, que se dividieron subiendo unas a lo alto convertidas en vapor más tenue y quedando otras para formar la atmósfera de la tierra y regarlas. ¿Se referirá a aquellas más altas lo de «abrió Dios las cataratas, cuando el diluvio universal?» Sea de todo esto lo que fuere, a nosotros lo que más nos interesa es conocer la sabiduría y bondad infinita de Dios por sus obras y para ello nos basta considerar aquí la palabra «firmamento» comprendiendo en ella todo el espacio que se prolonga desde la tierra a las estrellas fijas... y mucho más allá de cuanto podamos imaginar... pues es inconmensurable a nuestra potencia; y su cálculo se pierde entre innumerables astros y sus asombrosas distancias. Veamos, pues.

F. E.

Clínica de Calzado Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillips CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa 11 Teléfono 357

COMPRES USTED Calzados García Martín Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

Pensión Madrid SAN MATEO, N.º 6 Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocinas amuebladas. (Justo Metro Tribunal) Teléfono 26319, MADRID

Pastos de invierno Para 1.500 ovejas, se arriendan en provincia de Salamanca. Finca abundantisima. Informes: Sr. Hernández. Carmelitas, 38. Teléfono 1777. SALAMANCA Publicidad Arenas

¿Entrega de Hitler a los anglo-americanos? «L'Action Française», de Lyón, 25 octubre 1943: «Según una declaración del comentarista del ejército alemán, basada en documentos y pruebas irrefutables, Badoglio había trazado un plan para entregar a Hitler a los anglo-americanos. Poco antes de la capitulación del Gobierno Badoglio, el agregado militar italiano en Berlín hizo llegar al Führer un documento, por el que se le invitaba a trasladarse inmediatamente a Italia para efectuar una conferencia con el Rey Víctor Manuel y Badoglio, en lo referente a la resistencia que se iba a oponer al enemigo común. Badoglio abrigaba la intención de entregar personalmente a Hitler a los anglo-americanos al invitarle a trasladarse a Italia. El Gobierno alemán, que sabía a qué atenerse sobre la actitud de Badoglio, rechazó la mencionada invitación.»—A. I.

CASA BLANCA Pedro Cauchepin Simonetta PLANTAS — ARBOLES — PARQUES — JARDINES Avenida José Antonio, 31, piso C-28. Teléf. 20480, provisiona VIVERO: Dehesa de la Villa y Torreledones — MADRID —

Se libran combates sangrientos cerca de VENAFRO

Intenso ataque angloamericano al noroeste del VOLTURNO

Parte alemán

BERLIN, 8.—Comunicado oficial: Italia del Sur: El enemigo ataca intensamente con fuerzas concentradas nuestras posiciones del noroeste del Volturno. Combates extraordinariamente sangrientos para los británicos y norteamericanos se han librado cerca de Venafro principalmente.

Bombarderos rápidos de la Luftwaffe han realizado desde poca altura, una serie de ataques muy eficaces contra columnas de autocamiones concentradas en el campo enemigo.—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 8.—Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

«Marin: El puerto de Durazzo ha sido bombardeado por dos destructores la noche del 2 al 3 de noviembre.

Ejército de tierra: En el frente de V ejército han sido rechazados varios contraataques. Se han efectuado nuevos avances. Las tropas del VIII ejército, incluidas unidades de las formaciones indias, realizan progresos. Han sido conquistados la ciudad de Carunchio y los pueblos de Casalbordino y Scerri.

Actividad de la aviación: Bombarderos medios de la aviación del noroeste de África bombardearon el puerto de Ancona durante la jornada de ayer, en tanto que otras formaciones atacaban Úcina, en Yugoslavia.

Aviones de bombardeo medios y ligeros escoltados por cazas y cazas bombarderos desplegaron actividad sobre la zona de batalla, donde atacaron posiciones artilleras, comunicaciones ferroviarias, nudos de carretera y concentraciones de tropas. Otra de nuestras formaciones atacó el puerto de Spilit, en la costa de Dalmacia. Se observó que un barco quedaba en trance de hundirse y que un depósito de petróleo había sido alcanzado por las bombas.

Uso de nuestros aparatos no ha regresado de todas estas operaciones. Se sabe ahora que el 6 de noviembre fueron derribados dos aviones enemigos, además de los mencionados ya.—EFE.

Conquistas aliadas

LONDRES, 7.—Del Cuartel general aliado de África del Norte comunican oficialmente que el octavo ejército ocupó ayer, además de Cupello, Palmi y Tuffillo, las localidades de Montedoro, Furci, Celenza y Bagoli; por su parte el quinto ejército conquistó Gallaceo, a cinco kilómetros al sur de Migano.

«En el flanco izquierdo—se añade—fueron realizados avances de cinco kilómetros. El octavo ejército se acerca al río Stalle, después de rechazar duros contraataques de los tanques alemanes. Los alemanes enfrentan ahora a los aliados nueve divisiones.»—EFE.

Avance del quinto y el octavo ejército

LONDRES, 8.—Radio Francia anuncia por la emisora de Argel, refiriéndose a la situación militar en Italia, lo siguiente:

ABRIGO PIELS

reformas, curtidos, tintes, precios económicos. Bolsa, 13. MADRID.

RESISTENCIAS

para ornillos, estufas, calentadores, etc., etc., 4 y 7 pesetas. GARANTIA ABSOLUTA. Se remiten a provincias contra reembolso.

A. G. ELECTRICIDAD — PADRE LARROCA, 8 SAN SEBASTIAN

«Las últimas informaciones señalan que el quinto ejército, partiendo de Venafro, ha realizado un importante avance. Las tropas del general Clark se encuentran a más de 15 kilómetros al norte de Venafro. El ala derecha del octavo ejército realiza también avances considerables desde Vasto; un grupo numeroso del enemigo ha sido desbordado en este sector.

El quinto ejército ha ocupado Migano, situada en la principal carretera interior y en la línea ferroviaria que conduce a Roma, a unos 12 kilómetros de la bifurcación de la carretera lateral que termina en Isernia. Migano está a 10 kilómetros al este de Venafro y a 15 kilómetros al norte de Vairano.»—EFE.

metros al norte de Vairano.»—EFE.

Bajas mercantes aliadas

BERLIN, 8.—Aviones alemanes han realizado un vuelo de reconocimiento sobre el puerto de Nápoles para determinar los efectos del ataque nocturno últimamente llevado a cabo por los aviones de bombardeo alemanes de tipo pesado. De los 10 buques fondeados en el puerto, que fueron alcanzados, se hundió inmediatamente uno de 3.090 toneladas y otros cinco, con un total de 25.000 toneladas, resultaron tan gravemente averiados, que puede contarse con su pérdida. Cuatro mercantes más con 20.000 toneladas en conjunto han sido alcanzados también por las bombas.—EFE.

SPEER HABLA A LA JUVENTUD



El ministro del Reich Speer sale de hablar a la juventud a emana trabajadora, después de un importante discurso pronunciado en Berlín. El ministro es saludado por el público brazo en alto.—(Foto «Presamundo»).

LA SITUACION EN ITALIA

Por Carlos de CANTILLANA.

No nos vamos a referir a la situación militar sobre suelo italiano, en el que por ejércitos del Reich y los de invasión ingleses y norteamericanos. Vamos a ocuparnos en esta nota de la situación política en que se encuentran los hombres que asumieron con Badoglio la responsabilidad de un armisticio como el que se firmó tras la deposición de Mussolini. Por muchos comunicados y por muchos informes que hoy tenemos que reputar de absolutamente veraces, la idea que impuso el armisticio fué no ya sólo la de salvar a la Dinastía de Saboya, sino también la de unirse, como aliados, a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos, tratando así de salvar una personalidad nacional que, en aquel momento se les antojaba en peligro. No contaron con la gran fuerza de Alemania

que, naturalmente, habría de abrir su frente para contener a los invasores que desembarcaron en la península después de apoderarse de Sicilia, y no contaron, además con que sobre el suelo italiano existía también una tendencia política que antes que nada quería ser fiel a la palabra empeñada, haciendo la guerra a aquellos estados, sobre todo y Inglaterra, que en un momento crucial para ella se interpuso con sus famosas sanciones a fin de que no se pudiera llevar a cabo una campaña de Abisinia en el año 1935.

Los hombres que han seguido a Badoglio calcularon mal a la opinión italiana, y aun peor a la opinión de Inglaterra y Norteamérica. Es notorio ya, que la prensa democrática de dichas potencias aceptó a regañadientes el juego traicionero y acogió al nuevo Aliado con ostensible desprecio. Tanto por esta parte, como por la de los emigrados italianos, no han tardado en formularse exigencias que en último término tendían a relegar a un segundo plano las personas comprometidas por el hecho del mencionado Armisticio, mediante la formación de un Gobierno de amplia base bajo los auspicios de los Aliados. Dado que estas mismas personas se percataron de que ellos, por sus inauditos hechos, poseen poca autoridad y de que incluso sus nuevos amigos se resistían a considerarlos como perfectos Aliados, hace ya algunas semanas que se intentó una ampliación del Gabinete Badoglio haciendo entrar en él a Croce y a Scorza. Estos impusieron condiciones, y la crisis italiana aun está latente, pues son muchos los italianos que no quieren sumarse a la comunidad política que representan Badoglio y sus secuaces.

Casa Social Católica

Escuelas nocturnas

Las clases gratuitas para obreros en general comenzarán el día 15 de noviembre, debiendo matricularse con anterioridad los obreros que deseen asistir a las clases.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

El ataque a un gran convoy aliado en la costa de Africa

Millares de soldados británicos y norteamericanos han perecido ahogados

Parte marítimo

BERLIN, 7.—Comunicado especial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«La Luftwaffe ha infligido un sensible golpe a los servicios de transporte de tropas y refuerzos adversarios en los parajes del Mediterráneo occidental. Las formaciones de aviones alemanes de combate atacaron a poca altura y con decisión un convoy enemigo que pasaba ante la costa de África del Norte compuesto por 22 navíos que transportaban tropas y que iba escoltado por ocho contratorpederos. Con gran número de bombas y torpedos nuestros aviones destruyeron 13 grandes buques que desplazaban en total 140.000 toneladas, así como dos contratorpederos.

Al abandonar aquellos parajes las formaciones alemanas pudieron comprobar que varios de los navíos de los transportes alcanzados se encontraban ardiendo y a punto de hundirse. Con esos navíos destruidos, millares de jóvenes soldados norteamericanos y británicos que figuraban entre los refuerzos han encontrado su tumba en las aguas.»—EFE.

Cuarto golpe al aprovisionamiento aliado

BERLIN, 8.—La agencia D. N. B. comenta el éxito obtenido por las formaciones de aparatos de combate y torpederos alemanes contra un convoy angloamericano, fuertemente protegido, frente a la costa de Argel, según anunció anoche en un comunicado especial.

«Es el cuarto golpe—dice dicha agencia—al tráfico de aprovisionamiento enemigo en el Mediterráneo por la aviación alemana en el curso de los tres últimos meses. El 13 de agosto, a consecuencia de temerarios ataques efectuados por aviones torpederos alemanes no lejos de la isla de Alborán, 25 buques que desplazaban en total 176.000 toneladas, fueron hundidos. El 4 de octubre, 16 barcos, representando un desplazamiento global de 130.000 toneladas fueron también hundidos. Y el 21 de octubre, en aguas de Argel, 16 buques que desplazaban 90.000 toneladas sufrieron el mismo destino.

El convoy atacado al anochecer del día 6 de noviembre navegaba hacia el este, a la altura de la costa argelina, y se componía de 22 grandes transportes escoltados por ocho destructores. También aseguraba la

Abastecimiento aéreo



Cuando las tropas alemanas no pueden ser abastecidas debidamente por vía terrestre, lo son por vía aérea. En la foto puede verse como se cargan las «bombas» alemanas de abastecimiento.—(Foto «Presamundo»).

protección del convoy formaciones de cazas británicos y norteamericanos estacionados en la región costera argelina. Además, se hallaban cubiertos los buques del convoy por una cortina de fuego de las baterías de la defensa antiérea. Los aviones de reconocimiento alemanes observaron que el convoy se componía de transportes cargados fuertemente en las primeras horas de la mañana del 6 de noviembre. Inmediatamente partieron en su busca las formaciones de aviones de combate y de destrucción. En su primer ataque pudieron hundir un vapor que desplazaba más de 12.000 toneladas. Los aparatos alemanes arrojaban sus bombas y sus torpedos atacando en olas sucesivas contra los buques dispuestos en línea de frente, alcanzando a un total de trece buques con un efecto devastador, así como dos destructores. Varios transportes iban cargados de tropas y de material de guerra. Los ataques se efectuaron a

pesar de que las condiciones atmosféricas eran muy desfavorables. El convoy enemigo se defendió por todos los medios. Al llegar la noche los aparatos alemanes se vieron obligados a cesar en su ataque.

Aviones de reconocimiento que han seguido observando al convoy comunican el hundimiento de otros transportes y que varios destructores resultaron gravemente alcanzados.»—EFE.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA

Reconocimiento (Carreteras del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

FINCA CABEZA RUBIA

término Alconchel recibe desde el 10 de diciembre 200 vacas o 2.000 ovejas. Razón: Muñoz Casillas.—Badajoz.

Nueva incursión aérea en Londres

Aviones aliados efectúan vuelos de hostigamiento contra territorio alemán

BERLIN, 8.—Comunicado oficial:

«Formaciones de la aviación adversaria volaron ayer sobre los territorios ocupados del Oeste y penetraron, amparados por las condiciones nubosas del cielo, hasta el oeste de Alemania. Se señalan algunos daños en una localidad a consecuencia de los bombardeos de estos aparatos.

Los vuelos de hostigamientos de la noche última, han sido también de carácter benigno. Fueron derribados cinco aviones británicos y norteamericanos.

Aviones alemanes han atacado la aglomeración londinense con bombas pesadas durante la noche última y han atacado también objetivos aislados.»—EFE.

Ataque aéreo fracasado

BERLIN, 8.—De completamente fracasado califican los círculos militares alemanes el ataque aéreo de grandes formaciones de bombarderos norteamericanos efectuado el domingo a mediodía contra la región occidental de Alemania. Según se informa las formaciones atacantes sufrieron pérdidas de aparatos, especialmente cuatrimotores, cuyo número, sin embargo, no ha sido determinado todavía.—EFE.

Incursiones en el continente

LONDRES, 8.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Bombarderos Mosquito atacaron anoche los objetivos del oeste de Alemania. Fueron arrojadas minas en aguas enemigas.

Aviones del servicio de caza atacaron, en el norte de Francia y en los Países Bajos, los transportes y bombardearon el aeródromo enemigo de Abbeville.

Un bombardero y un caza de

A. BALLESTEROS MEDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 327

nuestros servicios no ha regresado.»—EFE.

Bombas sobre Inglaterra

LONDRES, 8.—Comunicado del ministerio del Aire:

«En las últimas horas de la tarde de ayer un corto número de aviones enemigos voló sobre el sudeste de Inglaterra y la región londinense. Fueron arrojadas bombas en diversos puntos alejados entre sí que causaron daños y numerosas víctimas en uno de los lugares atacados.»—EFE.

Bombas de mano con fusil



He aquí una arma nueva que se emplea por los granaderos alemanes para disparar bombas de mano con los fusiles. A estos se adopta un sistema especial que precisa la colocación de la bomba de mano, especialmente contra tanques.—(Foto «Presamundo»).

DIEZ MESES DE CRÉDITO

Aparatos de Radio de las mejores marcas. Con AROD. Concepción Jerónima, 27, MADRID. Informes en esta Capital, señor Moñivas; Vallejo, 10, principal.

Torrón FOTOGRAFO

Entrada 7.—AVILA

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SORTEO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FABRICACION DE

ALAJOS

A partir de mañana 10, miércoles, se efectuará un suministro a las cartillas inscritas en los establecimientos de la Capital en la forma y cuantía siguientes:

Adultos

ACEITE.—Cuarto de litro, al precio de 1'05 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 20.

AZUCAR.—Dochientos cincuenta gramos, al precio de 0'75 pesetas ración (blanquilla o terciada) o 0'80 pesetas ración (pilé); tira de cupones V de la semana 20.

PURE.—Cien gramos, al precio de 0'45 pesetas ración (2.ª clase, envasado) o 0'30 pesetas ración (2.ª clase, a granel); tira de cupones IV de la misma semana.

ARROZ.—Cien gramos, al precio de 0'30 pesetas ración, tira de cupones III de la misma semana.

PATATAS.—Cuatro kilos, al precio de 3'30 pesetas ración, tira IV de la misma semana.

Infantiles

ACEITE.—Cuarto litro, al precio de 1'05 pesetas ración, tira de cupones II de la semana 20.

AZUCAR.—Dochientos cincuenta gramos, al precio de 0'75 pesetas ración (blanquilla o terciada) o 0'80 pesetas ración (pilé). Únicamente a los inscritos para este artículo. Tiras de cupones IV y V de la misma semana.

LECHE CONDENSADA.—Dos botas, al precio de 6 pesetas ración, solamente a los inscritos para este artículo. Tiras de cupones IV y V de la misma semana.

ARROZ.—Cien gramos, al precio marcado para adultos, tira cupones III de la misma semana.

PATATAS.—Dos kilos al precio de 1'65 pesetas ración, tira de cupones III de la semana 20.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

Círculo de Estudios de los Hombres de Acción Católica

Mañana, miércoles, se celebrará el Círculo de Hombres de Acción Católica a las ocho de la noche en el mismo local del Palacio Episcopal, en el que se han celebrado los anteriores, por no estar aún habilitado el que se prepara para las reuniones sucesivas.

Los encargos de labor para María Sánchez ya no se reciben en la calle de San Segundo, sino en el Colegio de la Medalla Milagrosa, calle Eduardo Marquina, 4, don de hace un año está trabajando. Se les servirá como siempre con prontitud y esmero.

Adoración Nocturna

Mañana, miércoles, celebrará la Sección la Vigilia general de Difuntos a la que asistirán, toda la noche, los activos todos.

Vigilia de oración y sacrificio. Después de unas horas de vela, a las cuatro de la mañana, solemne funeral, al fin de la Misa procesión con responsos según ritual.

ANUNCIO

A partir del día 15 se inaugurará la Escuela Municipal de Música (Clases de solfeo e instrumentos). Los que deseen asistir a las mismas harán su inscripción en las oficinas de Secretaría de 11 a 1 todos los días laborables.

El Concejal Delegado del Servicio

SE VENDE huerta y casa afueras de la población. Informar: Plaza de San Jerónimo, núm. 1.

Gratitud de los PP. Dominicicos

Se nos remite la siguiente nota con ruego de publicación, a que accedemos muy gustosos.

La Comunidad de PP. Dominicicos de Santo Tomás se siente obligada a enviar desde las columnas de EL DIARIO DE AVILA la expresión de su más sincera gratitud a todos los que han contribuido al esplendor de las fiestas en honor del Protomártir de China, Beato Francisco de Capillas.

En particular tiene la satisfacción de dar las gracias al excelentísimo Prelado de la diócesis y a los demás ministros de la solemne Misa Pontifical del último día del triduo; a los RR.PP. Franciscanos, Carmelitas y Seminario Diocesano; a todo el venerable Clero que honró las fiestas con su asistencia.

Agradecemos del mismo modo el ejemplo de asistencia a los cultos que han dado las autoridades de la ciudad: excelentísimo señor gobernador civil, Presidente de la Diputación, señor alcalde, coronel, señor Calleja, y otras jerarquías militares y de Falange.

De modo especial nos es grato hacer mención de los que han contribuido a sufragar los gastos de los cultos del proceso de canonización: Excmos. señores marqueses de Valdeusa, señora doña Vicenta Monares, señora doña Benita Fernández, señor don Antonio de Lapuente; particularmente al señor don Francisco Torres, que con su habitual generosidad puso a disposición del Comité organizador de las fiestas su coche para el traslado de la venerable reliquia.

También agradecemos la gentileza de las damas avilenses que se dignaron presidir la mesa petitoria: Excm. señora condesa de Montefrío, excelentísima señora condesa de Torrubia, señoras de los excelentísimos señores gobernador civil y alcalde, y señora de don Francisco Torres.

A los Colegios de MM. Dominicicos, de I.ªs Nieves, de la Medalla y Teresianas; a la Venerable Orden Tercera de Santo Domingo y cofrades del Rosario que han hecho la vela durante los días del triduo, vayan también nuestro agradecimiento.

Para terminar agradecemos al pueblo de Avila su presencia, tan ejemplar, en los cultos.

Que el Beato Francisco de Capillas alcance de Dios N. S. toda suerte de bendiciones para cuantos le han ensalzado y honrado en estos días.

cienda de esta Delegación de Avila.

Traidora dolencia na puesto fin a su vida mortal en breve tiempo, soportando los rigores de aquella con resignación admirable que mantuvo hasta sus últimos momentos.

El carácter campechano y expansivo del señor Rey Izquierdo le dejó muchas y sinceras amistades en esta ciudad, donde gozaba de sólido prestigio por sus honorables cualidades y ejemplares sentimientos cristianos, traducidos en constantes prácticas piadosas y benéficas acciones de buen caballero católico.

Su muerte es muy sentida en esta ciudad, y de ello son prueba ostensible los múltiples testimonios de pesar expresados a la familia doliente.

A su apenada esposa doña Concepción Mancha, hermanas y demás deudos, hacemos presente nuestro sentimiento por la defunción de tan excelente amigo, y por el alma y eterno descanso de éste ofrecemos a Dios una oración.

—En Salamanca, donde se hallaba pasando una temporada, ha fallecido el latente retirado don Federico Bermejo, caballero ilustre por sus altas dotes intelectuales y por sus ejemplares virtudes militares, que le dieron prestigio en el Ejército y le

Por mucho que dure la guerra Alemania no capitulará

(Viene de 1.ª página)

divisiones alemanas en Italia iban a quedar aisladas y destruidas; que las guarniciones alemanas sobre las islas serían eliminadas; que los Balcanes caerían en sus manos como un fruto maduro y que podrían, de pronto, llevar la guerra a las fronteras alemanas.

El asalto al Brennero se ha transformado en una lenta ofensiva bastante al Sur de Roma. Costará su tributo de sangre, no solamente según lo que quieren nuestros enemigos, sino según nuestros proyectos. Cada nuevo desembarco les obligará a utilizar y fijar más tonelaje; dispersará sus fuerzas y ofrecerá a nuestros ejércitos nuevas posibilidades. Allí donde un desembarco sea realizado, tropezará con nuestros preparativos, y el enemigo hará la experiencia—con palabras de Churchill—de que una cosa es desembarcar contra los italianos en Sicilia y otra desembarcar contra los alemanes en el Canal, en Francia, en Dinamarca o en Noruega. Se verá también en ese momento si nuestra reservada actitud en ciertos órdenes era debilidad o reflexión serena.

El nuevo Seminario de Arenas

A última hora nos comunica nuestro activo corresponsal en Arenas de San Pedro «Nazarite» que han llegado felizmente los alumnos del Seminario Menor, siendo recibidos con repique de campanas, cohetes y aclamaciones del vecindario.

El elemento oficial, escuelas y numerosísimo público salió a esperar a los seminaristas.

†
El Excmo. Sr.

Don Federico Bermejo Villanueva

Intendente general del Ejército, Caballero gran Cruz y Placa de la Orden de San Hermenegildo y otras condecoraciones

Falleció en Salamanca el día 5 de Noviembre de 1943

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.

Su aflijida esposa doña Obdulia Fernández D'Opico: hijos doña Berta, don Antonio, don Federico y don José (ausente); hijos políticos doña María Mercedes, don Angel y doña Margarita, y demás familia.

Suplican una oración por su eterno descanso.

Las misas que se celebren en San Pedro los días 16 y 17 del presente mes a las diez, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

merecieron sinceros respetos y apreios de sus subordinados.

En Madrid sufrió vejámenes atroces, insultos zorcos y graves padecimientos durante la dominación marxista, manteniéndose su espíritu íntegro en el amor de Dios y de España, a pesar de la cruel persecución de que fué objeto.

Sentimos la muerte de este buen señor, y así lo expresamos a sus hijos, muy especialmente a nuestro querido amigo don Antonio Bermejo de la Riva, nietos y demás distinguida familia, y pedimos a Dios por el eterno descanso del alma del finado, (q. e. g. e.).

Sufragios

Mañana se cumple el sexto aniversario de la muerte de doña Julia Martín, viuda de Aboín.

Con este motivo serán aplicadas por su alma las misas que se celebran en las Iglesias de San Vicente, San Antonio, Reparadoras, Adoradoras de Avila, y de San José, de Valladolid, y parroquia de Valdeverdeja (Toledo).

«La lucha en Rusia es la más dura que el pueblo alemán ha soportado»

La lucha en el Este es la más dura que el pueblo alemán ha soportado, pero lo que nuestros hombres soportan no es nada comparado con los esfuerzos de nuestros adversarios. Tampoco aquí será logrado el fin de provocar el hundimiento de frente alemán. Como siempre, en la historia del mundo, solamente la última batalla será la decisiva. Pero esa batalla terminará con ventaj para el pueblo que afronte el último instante con más valor interior, más energía y más fanatismo. Lo que yo pido al soldado alemán es inconmensurable: que el frente haga finalmente posible lo que parece imposible. El deber de la Patria es reforzar el frente en igual medida, teniendo plena conciencia de que la suerte de nuestro pueblo entero, de las mujeres, de los niños y de todo nuestro porvenir, depende de que, utilizando nuestras últimas fuerzas, obtengamos una decisión favorable. Los sacrificios que soportamos hoy no serían nada comparados con los que tendríamos que hacer si no ganásemos la guerra. No puede haber hoy más pensamiento que el de lograr la victoria, sea cualquiera la situación, y luchemos donde luchemos.

Los adversarios de Alemania creían que hoy podrían quebrantar la moral del pueblo como en la guerra pasada, pero no será así. En el momento que celebran una conferencia tras otra para lograr un acuerdo entre ellos, quieren hacernos creer que son ya los vencedores. Crean comisiones para la organización del mundo después de la victoria, pero les sería más útil ocuparse de la organización de su propio mundo.

«Lo que ocurrió en 1918 no se repetirá»

Yo no sé si en el pueblo alemán hay individuos que ponen aún sus esperanzas en una victoria de los aliados. El que se sienta unido al pueblo sabe exactamente lo que significaría esa victoria. Desde luego no existen en Alemania gentes que esperen esa victoria. A lo más, habrá unos criminales aislados que crean tal vez poder mejorar así su propia suerte. Pero a este respecto que nadie se haga ilusiones y que no quede ninguna duda: daremos cuenta de esos criminales. Lo que ocurrió en 1918 no se repetirá. Cuando en el frente caen docenas de millares ca-

PERDIDA cogate de pendiente desde Dos de Mayo a Estación. Se ruega su devolución en Dos de Mayo, 6 2.º

PERDIDA 25 pesetas desde calle Vallespía a Plaza de la Victoria. Se ruega su devolución por ser de una sirvienta ea Blasco Jimeno, 3.

PERDIDA imperdientes desde Plaza de Abastos a Sazía Ana número 20, donde se gratificará.

†
EL SEÑOR
DON EUGENIO REY IZQUIERDO
Juez de 1.ª Instancia y Jefe de Negociado de Hacienda de esta Ciudad.
Ha fallecido en el día de hoy. A los 64 años de edad.
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Concepción Mancha Moriches; hermanos don Isidro y don José (ausentes); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan:
Conducción del cadáver: mañana miércoles, día 10, a las once y media de la misma.
Casa mortuoria, Valladolid 17, 1.º
Misa de entierro y honras, el jueves, día 11, a las nueve de la mañana.
Misa de San Lázaro, el viernes, día 12, a la misma hora.
Parroquia, San Vicente.
El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Ecós de Sociedad

Bautizo y entronización

En la Iglesia parroquial de San Vicente ha recibido la regeneración aguas del Bautismo la recién nacida hija del reputado practicante de esta Capital, don Eugenio Navas, y esposa, doña María Dolores Huete.

Administró el Sacramento don Antonio Alfán, coadjutor de la Parroquia, quien impuso a la nueva cristiana los nombres de su madre, siendo apadrinada por el hermano del padre, don Matías Navas y la bella señorita Berli González.

Acto seguido tuvo lugar el solemne acto de entronizar la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el cristiano hogar de los padres de la bautizada, oficiando el mencionado sacerdote.

Tanto a una como a otra ceremonia asistieron los abuelos paternos, don Rogelio Navas y doña Eurosia Jiménez, y otros familiares, amistades y conocidos de los señores Navas-Huete, que al final fueron delicadamente obsequiados por estos en su domicilio, recibiendo múltiples parabienes.

A ellos unimos el nuestro cordial deseo que el Sagrado Corazón derrame sus gracias y dones celestiales sobre tan cristiano hogar y piadosa familia.

Natalicio

En Valladolid ha dado a luz con toda felicidad un robusto infante, al que se impondrá el nombre de Carlos, la distinguida esposa de don Enrique Aboín (acida Ana María Aboín). Eshorabuens.

Viajeros

Ha regresado de Madrid la bella señorita Angelita Verdugo.

Boda

Ante el altar mayor de la Iglesia parroquial de San Juan Bautista, que había sido bellamente adornado con artística profusión de flores y luces así como la escalinata que a él da acceso, donde habían sido colocadas guirnalda y macetas, han santificado sus amores, uniéndose en el santo lazo del matrimonio, la simpática

señorita Juliana Díez Hernández y el joven músico de esta ciudad, don David Pérez Rodríguez.

Durante la nupcial ceremonia, el cuarteto formado por los compañeros del novio, maestros Enrique Rodríguez (armonium), Pascual Jiménez (violín), Teófilo Hernández (violoncello) y Enrique Pérez (contrabajo), interpretaron la marcha nupcial de Gounod, la «Suite» de Grieg y la «Serenata» de Schubert, así como otras escogidas composiciones musicales. Bendijo la sagrada unión y celebró la misa de velaciones el parroco don Aniceto Morcillo quien dirigió a los nuevos esposos una sentida plática.

Actuaron de padrinos los tíos de la novia, don Polonio Díaz González y esposa doña Adoña Hernández Méndez, y firmaron el acta matrimonial como testigos don Germán Meléndez, rico propietario de Escarabajosa; don José Sordo Melino, inspector nacional del Frente de Juventudes y delegado provincial de Avila; el hermano del contrayente don Segundo Pérez y don Nicéforo González González, gestor administrativo de nuestra ciudad.

Al acto asistieron numerosos invitados, entre los que se encontraban familiares y amistades de ambos contrayentes, de esta ciudad y otras, los cuales, terminado aquí, se trasladaron al domicilio de los padres de la desposada, donde fueron espléndidamente obsequiados y delicadamente atendidos por las lindas hermanas de ésta, Leonor y Antoñita, y sus primas, Margarita, Emilia y Toñi González.

El nuevo matrimonio recibió una sía fin de parabienes a los que unimos nuestra cordial felicitación, deseándoles todo género de venturas y prosperidades en el nuevo estado que acaban de contraer.

Necrológica

Penositima impresión nos ha producido la muerte de don Eugenio Rey Izquierdo, juez de Primera Instancia y jefe de Negociado de Ha-